

## Pratique de la foi, piliers



Il y a sept pratiques fondamentales pour les catholiques :

- La prière quotidienne (1)
- La participation à la messe le dimanche
- La communion en fonction du ressenti et de l'état de grâce de la personne (2)
- La confession
- Le carême avec invitation au jeûne du vendredi saint : la privation de viande nous invite au partage, mais en même temps le fait de s'en abstenir libère nos pensées
- La Procession (3)
- Le pèlerinage (4)



La foi en Dieu en tant que « confiance » est centrale dans la religion juive. Pour chacune des générations bibliques, la parole divine est surtout orientée vers l'avenir. On estime à environ 500 000 le nombre de juifs en France.

Les Juifs prient trois fois au quotidien. Les garçons sont circoncis huit jours après la naissance. Chaque juif doit respecter le shabbat qui commence le vendredi soir et se termine le samedi soir.

La vie juive est ordonnée par des fêtes et des jours solennels. Le plus important de l'année est le jour du Grand Pardon « Kippour », ainsi que la Pâque Juive qui dure sept jours et commémore la libération de l'esclavage en Egypte.



Il y a cinq piliers de l'Islam

- L'attestation de foi de l'unicité de Dieu et de la prophétie de Mohammed.
- Les cinq prières quotidiennes.
- L'aumône aux nécessiteux dans les proportions prescrites en fonction de ses moyens. (5)
- Le jeûne du mois de ramadan, qui dure de l'aube au coucher du soleil . (6)
- Le pèlerinage à La Mecque. (7)



Les protestants se reconnaissent dans six principes :

- Rien n'est sacré, divin ou absolu en dehors de Dieu.
- L'amour inconditionnel de Dieu rend l'homme apte à aimer ses semblables, gratuitement. L'agir de l'homme n'est que le fruit de cet amour et non une recherche de quelque mérite à mettre en œuvre pour recevoir cet amour.
- La foi naît de la rencontre personnelle avec Dieu sans autre médiation que Jésus, le Verbe que s'est fait chair (vie humaine).
- Les chrétiens protestants ne reconnaissent pour inspirer leur vie que la seule autorité de la Bible
- les Églises simples institutions humaines ne regroupent pas à elles seules ceux que Dieu appelle à lui : elles doivent sans cesse porter un regard critique et interrogateur sur leur propre fonctionnement. Elles sont espaces de liberté, rencontre des égaux et écoles de fraternité.
- Pasteurs et laïcs assurent ensemble le gouvernement de l'Église selon des dispositions qui varient selon les familles confessionnelles.



Bien qu'ils n'aient pas une dimension sacrée, on peut ici penser aux deux « piliers » de la philosophie socratique :

- *Connais-toi toi-même*
- *Je sais que je ne sais rien*



- (1) N'importe où et n'importe quand
- (2) Pas forcément à chaque messe
- (3) Important encore en Bretagne
- (4) Rome, Lourdes, Compostelle, Fatima...
- (5) C'est la ZAKAT, elle est obligatoire. Le croyant doit verser 2,5% de sa richesse si elle dépasse en capitalisation sur une année l'équivalent de 85 grammes d'or (soit environ 4000 €) Au final, pour les plus riches, elle ne peut pas dépasser 10% sauf pour le pétrole.
- (6) Le Ramadan commence à la puberté, on peut reporter des jours si on est malade ou affaibli.
- (7) doit s'effectuer au moins une fois dans sa vie, si le croyant ou la croyante en a les moyens physiques et matériels.